

**MAESTRIA EN EDUCACION CON FORMACION EN
COMPETENCIAS PROFESIONALES**

**MATERIA: FUNDAMENTOS DE LA EDUCACION
BASADO EN COMPETENCIAS.**

**TRABAJO: ENSALLO TENDENCIA Y ENFOQUE DE LA
EDUCACIÓN POR COMPETENCIAS**

MAESTRA: ANGELA ZAVALETA VILLATORO

ALUMNO: JOSE ARMANDO VAZQUEZ MENDEZ

GRUPO: A 3°CUATRIMESTRE GRUPO: A

FECHA: 29 JULIO DEL 2020

Introducción.

Para mí una buena formación es aquella que no solo te hace participar y aprender activamente, sino que además te aporta algo más nuevo, nuevos conocimientos, aprendizajes, herramientas nuevas que generan inspiración para mejorar en la vida, mas hoy en día que todo se basa en competencias.

En el siguiente documento vamos a hablar acerca de la innovación en la educación, de qué manera debemos de innovar para convertirnos en sujetos capaces de desempeñarnos en cualquier ámbito laboral que se presente, hoy en día en todos los ámbitos existe competencia para ello necesitamos trabajar diferente y generar nuevas estrategias.

También hablaremos del enfoque basado en competencias, como debe ser aplicado y desarrollado en el ámbito educativo.

Aplicación en educación básica y superior.

Correcciones en planes y programas de estudios

Las maneras de aplicarlo en clases.

EDUCACIÓN BASADO EN COMPETENCIAS

Con el paso del tiempo el sistema educativo en México ha tenido cambios sumamente importantes que nos llevan a innovar como sociedad, siendo así una sociedad cambiante, estamos expuestos a la innovación como método de mejora en la práctica de la enseñanza.

A su vez suele ser un poco confuso para la sociedad, debemos de aceptar y estar preparados a los cambios que diariamente vivimos como sociedad.

En el sistema educativo mexicano hoy en día, se han implementado cambios que apoyan a la integración de todos los niveles educativos, uno de los cambios o innovaciones son los siguientes:

- *Nuevas estrategias de aprendizajes.

- *Nuevos conceptos.

Basado en los nuevos cambios que la sociedad enfrenta, se requiere formar sujetos capaces de desarrollarse en cualquier ámbito, por eso la alternativa de un nuevo enfoque basado en competencias.

Hablar del enfoque basado en competencias nos sostiene en un problema, los cuales son los siguientes:

- *Aprendizaje.

- *Aceptación.

- *Mejorar.

Competencia como la palabra lo dice, es principal y primordialmente para la mejora de la preparación de los sujetos, en este caso es formar sujetos capaces de resolver problemas y buscar posibles soluciones para la mejorar la educación.

Cabe mencionar que no se tiene una estrategia didáctica clara para implementar el enfoque basado en competencias, pero a la vez debemos de reconocer el trabajo que se realiza con los sujetos que se están formando en las diferentes instituciones educativas.

Desde el punto de vista del trabajo observado en el aula se puede ver con claridad que los conocimientos que nos transmiten son basados en competencias, podemos poner de ejemplo lo siguiente:

*Información nueva para el desarrollo en la sociedad actual.

*Retos con los cuales nos vamos a enfrentar.

La manera de implementarlo en los programas y planes de estudios debe ser de una manera en la que sea atractivo e interesante para los estudiantes.

En la educación básica se utilizara el enfoque por competencias de manera clara y concisa para que sea de utilidad .todo esto basado en educación para la vida y para el desarrollo académico.

En la educación superior se utilizara principalmente en la formación de sujetos que se puedan desarrollar en diferentes puntos, en los que la sociedad los necesite. Formar sujetos en la vida y para la vida.

Existen dos alternativas que nos aportaron para la elaboración y aplicación de planes y programas de estudios. Los cuales son los siguientes:

1.- enfoque integral: abandonar la construcción de planes de estudios y modificarlo a la construcción basado en competencias.

2.- enfoque mixto: facilitará el proceso de enseñanza – aprendizaje.

Como sujetos formadores de formadores debemos estar expuestos a cambios que nos ayudaran a mejorar nuestra labor como personas que trasmitirán conocimientos.

Conclusión:

Después de haber leído el tema y percatarme de los beneficios y controversias que presenta mantener y trabajar mediante el enfoque basado en competencias. Es importante también saber que este cambio nos ayudara en la vida laboral y social de cada persona.

Implementar el enfoque basado en competencias nos aportara a la construcción y formación de mejor sociedad y de mejores sujetos preparados a los cambios que se presentan en la educación.

Debemos de generar nuevas estrategias de trabajo, de utilizar más información, y estudiar más para mejorar las nuevas generaciones estudiantiles

Dejare esta frase que me gusta mucho y da un significado claro y conciso en el enfoque basado en competencias.

Competencias: formar sujetos en la vida y para la vida.